
新能源车普及浪潮下，“充电
难”正成为本报夏令热线的高频
投诉。从新建小区的“桩位先天
不足”，到老旧小区的“安装层层
受阻”，车主们的“续航焦虑”在夏
日持续升温，亟待系统性破局。
新建小区的“桩位缺口”尤为

刺眼。“我住宝业活力天境小区，
去年11月搬进来就发现，整个小
区连一个公共充电桩都没有。”业
主邱先生一提起充电就犯愁，“白
天上班没时间，只能晚上去商场
充，排队就得两三个小时，来回折
腾太遭罪。”他多次找开发商和物
业提建议，想让小区增建公共充
电桩，可每次都石沉大海。“之前
在嘉定住的老小区，2015年建的，
都有30多个公共桩，用着特别方

便。”邱先生不解，新小区反倒不
如老小区贴心。
对此，小区开发商赵先生解

释：“小区去年8月交付，470套房
目前住了100多户。最近在卖地
下固定车位，已有100多户买了
车位，也都装上了充电桩。”他坦
言，小区规划时就没考虑公共充
电桩，“主要是开发商和物业没法
到电力公司开户，业主想装桩，建
议先买固定车位。”
“凭啥非要买车位才能装充

电桩？”邱先生更困惑了，“小区里
还有不少租客，他们的充电需求
咋办？”
而老旧小区的“安装梗阻”同

样令人头疼。“我在小区租了个地
下固定车位，本以为装充电桩顺理

成章，没想到处处碰壁。”闵行区浦
雪南路366弄的杨先生一肚子委
屈。今年6月订了新能源车后，他
第一时间咨询物业，得到“可以装”
的明确答复，可提交书面申请后，
等来的却是连环推脱——先是“居
委会没批新车月卡”，接着又说“业
委会不同意装充电桩”。
该小区物业管理处工作人员

王先生坦言，这个2010年前后建
成的小区，压根没料到新能源车
会井喷式增长。“电力容量、安全
管理都是新挑战，我们正协调居
委会、业委会开专题会，想办法平
衡各方诉求。”杨先生的充电桩，
至今还在“等通知”。
上海易居房地产研究院副院

长严跃进认为，当前充电难题源于

“供需错配”与“机制滞后”：新建小
区规划未跟上新能源车渗透率，旧
标准下的“桩位配比”形同虚设；老
旧小区则受限于电力容量、业委会
意见分歧等壁垒。本报夏令热线
数据显示，相关投诉量同比上升
10%，其中新建小区“桩位荒”与老
旧小区“审批难”占比超五成。
破解新能源车充电难的困局

需双向发力：对新建小区，应强制
提高公共充电桩配建标准，将“桩
位规划”纳入交房验收；对老旧小
区，需简化审批流程，推动“电力
扩容”与“共享私桩”试点。唯有
让充电桩建设速度跟上新能源车
普及步伐，才能让绿色出行真正
畅行无忧。

本报记者 杨玉红

最远来回超500米
赵先生告诉记者，自从垃圾分

类政策实施以来，他们小区的垃圾
投放问题就一直困扰着居民。由
于小区内没有规划建设垃圾房，现
在唯一的垃圾投放点设在了小区
外的东北角，而小区最南侧的居民
楼距离投放点来回超过500米。
在夏季高温天气下，这段距离变得
尤为漫长和艰难。
“我父母都70多岁了，每天都

要提着重重的垃圾袋走到小区外
面去扔，回来时满头大汗，衣服都
湿透了。”赵先生无奈地说。他告
诉记者，由于距离较远，加上高温
天气，老年居民扔垃圾变成了一
项艰巨的任务。有些老人甚至因
体力不支，只能将垃圾堆放在楼
道或小区门口，等待其他人帮忙
扔掉。
除了老年居民，年轻居民也

深受其苦。记者实地走访了天鸿
公寓，跟随着赵先生一起步行体验
了一下倒垃圾的整个过程。虽然
已是傍晚时分，但天气依然酷热，
一来一回500米的距离，记者已汗
流浃背。

记者了解到，该小区共有400
多户居民，由于垃圾投放点在小区
外的虹镇路上，一到垃圾投放时间
点，小区内外便会出现不少居民骑
着电瓶车、开着汽车去倒垃圾的奇
怪现象。
“如果今天垃圾少还可以走走

过去，万一家里垃圾实在太多，好
多个垃圾袋一起，我们只能借助车
了。”不少居民表示，他们每天都要
忙着上班、接送孩子，根本没有时
间和精力走这么远去扔垃圾。于
是，用汽车、电瓶车“搬家式”丢垃
圾的现象便应运而生。一些居民
甚至将几个垃圾袋挂在电瓶车的
车把上，一路颠簸到投放点，这不
仅影响了小区的正常秩序，也给周
边环境带来了不小的压力。

堆放楼道一起扔
由于小区垃圾投放点距离较

远，许多居民无法及时将垃圾投放
到指定位置，甚至想集齐几天的垃
圾一起集中投放，导致小区内的一
些公共走廊变成了“临时垃圾
站”。记者在天鸿公寓楼栋内看
到，不少楼层的公共走廊上都堆放
着装满垃圾的袋子，有的甚至被随
意丢弃在楼道里。
“这些垃圾袋经常一放就是好

几天，厨余汤汁渗出来，地上都是
油渍，味道也很难闻。”一位居民抱
怨道。她告诉记者，由于垃圾长时
间无人清理，不仅散发难闻的异
味，还吸引蚊虫，严重影响了小区
的环境卫生和居民的生活质量。

记者注意到，这些“临时垃圾
点”不仅影响小区的美观和卫生，
也给居民的生活带来极大不便。
有人只图自家门口干净，竟把垃圾
袋扔在其他楼层的公共走廊，导致
垃圾问题进一步恶化。

盼合理规划投放点
对于天鸿公寓垃圾投放点规

划不合理的问题，居民们纷纷表示
希望相关部门能够尽快采取措施
予以解决。大家表示，垃圾问题关
系到居民生活质量和小区环境卫
生，不能因为距离太远而让居民承
受不必要的困扰和负担。“我们希
望居委会和相关部门能够重视我
们的诉求，尽快有一个科学切实可
行的解决办法，以减少居民扔垃圾
的距离和时间成本。”一居民表示，
只有合理规划垃圾投放点，才能真
正解决居民扔垃圾难的问题，让垃
圾分类政策得以顺利实施。

面对居民的投诉和抱怨，记者
致电小区所属居委会。工作人员
解释道，小区建成时并没有规划垃
圾房，当初规划时也曾考虑过在小
区内增设垃圾投放点或建垃圾房，
但受场地、居民意见等方面限制，
一直未能实现，最终只能将垃圾投

放点设在小区北门外的虹镇路
上。该工作人员补充道，这个垃圾
房设立时是走过业主大会流程的，
且绝大部分居民是同意的。他表
示，垃圾站距离小区最远的楼栋距
离是200多米，应该是在可以接受
的范围内。

对于居民反映的小区楼栋内
“临时垃圾站”问题，居委会表示
会跟物业反馈，加强巡查和清理
力度，确保垃圾能够及时得到清
理。同时，他们也呼吁居民能够
积极配合垃圾分类工作，将垃圾
投放到指定位置，共同维护小区
的环境卫生。

垃圾分类是一项利国利民的
好政策，但在实施过程中也需要
充分考虑到居民的实际情况和需
求。天鸿公寓垃圾投放点距离设
置问题不仅给小区不少居民带来
困扰和不便，也影响了垃圾分类
政策的顺利实施。希望相关部门
能考虑采取相应措施予以解决，
让居民能够在一个干净、整洁、舒
适的环境中生活。同时，希望居民
们能够积极配合垃圾分类工作，
共同维护小区环境卫生和城市整
洁美观。

本报记者 陆常青

留言板
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垃圾投放点设小区外，不便同时带来楼道环境卫生问题

新小区“桩位荒”老小区“审批难”
新能源车主充电焦虑夏日持续升温

记者调查
炎炎夏日，对于闵行区虹桥镇吴中

路677弄99支弄天鸿公寓的居民赵先
生来说，扔垃圾成了一件苦不堪言的事

情。近日，赵先生致电本报夏令热线反

映，小区垃圾投放点的规划存在“问

题”，唯一的指定投放点位于小区外东

北角虹镇路上，与最南侧的居民楼往返

距离超过500米。这不仅让老年居民
在高温天扔垃圾如同“蒸桑拿”，也让年

轻居民感到极度困扰，出现了用汽车、

电瓶车“搬家式”丢垃圾的尴尬场景。

居民开车骑车去倒垃圾？
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孙先生：浦东新区祖冲之路景

明路的西北角（地铁2号线高架桥

下）存在明显低洼地势，每逢下雨便

会出现严重积水，积水深度可达车

辆轮胎的三分之二。希望相关部门

能采取有效措施解决此处积水问

题，保障市民出行安全。

吴女士：浦东新区吉龙路和新会

路交界处由于货车通行量多，出现路

面坑洼的现象，大约四年前就已申请

修建该道路，但一直未能实行。同时

马路拐角存在视野盲区，马路边车辆

乱停放，事故发生频率较高，存在较

大的安全隐患。希望相关部门能引

起重视，并修建道路。

汪女士：青浦区城中北路靠近

万寿一路，有一家新开的餐饮店，不

仅私拉电线，还在室外违规安装电器，

影响同楼居民日常生活，安全隐患严

重。希望有关部门能够核查并解决。

志愿者 雷楠杨 李佳雯

张依文 徐璆妍 整理
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本报记者 陆常青 摄


